

## Les Franqueses mantiene las ayudas solidarias

El Ayuntamiento de Les Franqueses mantendrá este año su aportación al Fons Català de Cooperació al Desenvolupament que se cifra en 2000 euros para proyectos más otros 1.100 en concepto de cuota de socio de la entidad presidida por la alcaldesa de La Garriga, **Meritxell Budó**. Este año el dinero de Les Franqueses se destinará a la construcción de una guardería y una aula de mujeres en el poblado de Labroud Maadid (Marruecos). El proyecto está cofinanciado con el Ayuntamiento de Barberà del Vallès. La guardería que se prevé construir constará de dos aulas, una aula de mujeres, un despacho y lavabos.

## Les Franqueses pone en marcha una T-10 para estudiantes

El Ayuntamiento de Les Franqueses de acuerdo con la Autoritat de Transport Metropolità (ATM) y los municipios de Canovelles, La Roca y Granollers ha empezado el año creando una nueva tarjeta T-10 para estudiantes y unificando las tarifas de todas las tarjetas sociales. La T-10 para estudiantes, válida para 10 viajes, tiene un coste de 6'37 euros, cosa que supone una rebaja del 35% en relación a la T-10 normal. Esta tarjeta únicamente está destinada a los menores de 22 años y su precio está equiparado al de la T-10 destinada a los jubilados. El Ayuntamiento mantiene la LF100, una tarjeta social gratuita destinada a jubilados cuyos ingresos familiares no superen el Salario Mínimo Interprofesional (645 euros/mes).

# Sant Celoni quiere atraer el turismo a su centro histórico



La Força cuenta con la declaración de Bien Cultural de Interés Nacional.

**REDACCIÓN** | El Ayuntamiento de Sant Celoni ha presentado en la última convocatoria de los Fondos Estructurales de Desarrollo Regional (FEDER), el proyecto de intervención y recuperación de la torre de La Força, parte de la muralla medieval y la capilla románica de Sant Celdoni, como centro de interpretación y difusión del patrimonio histórico municipal. El objetivo es que el patrimonio sirva como foco de atracción y regeneración turística, comercial y social del centro histórico.

El alcalde **Joan Castaño** señala la oportunidad que suponen los fondos europeos para impulsar un proyecto de promoción turística en la villa: *"En el año 2006 el Ayuntamiento hizo una apuesta por la recuperación del patrimonio con la restauración de una parte de la Força o muralla medieval de la villa. Estas obras terminaron en 2009 y desde el día de Sant Jordi de ese año son un nuevo atractivo patrimonial y turístico. Ahora,*

**PATRIMONIO**  
Se quiere poner en valor la reforma de la torre de La Força, parte de la muralla medieval y la capilla de Sant Celdoni

vallès

*con los fondos europeos, nos podemos plantear dar un nuevo paso adelante para la conservación y promoción de nuestro patrimonio y de nuestra historia".*

Esta actuación en la Torre de La Força, ya declarada Bien Cultural de Interés Nacional, y la difusión que se ha hecho del patrimonio de la Villa a raíz de esta intervención, ha permitido descubrir el interés que puede tener la divulgación del patrimonio histórico como herramienta de promoción económica.

La publicación de una convocatoria de los Fondos Estructurales de Desarrollo Regional (FEDER) que priorizan precisamente este tipo de actuaciones de desarrollo local y urbano a través de la mejora de los servicios turísticos, la protección y conservación del patrimonio cultural, ha animado al Ayuntamiento de Sant Celoni a poner en marcha este proyecto. Además a ello hay que añadir que hace unos meses a raíz de unas obras de emergencia en una finca cercana a la torre rehabilitada se descubrió la existencia muy bien conservada de más partes de la muralla y los muros laterales de la antigua capilla de Sant Celdoni, hoy escondida dentro de las casas de la plaza dels Estudis.

La posibilidad de obtención de dos fincas en el ámbito de la plaza dels Estudis, la finca afectada y una parte de la finca vecina que la separa del ámbito ya restaurado, permite vislumbrar la creación de un itinerario o circuito de divulgación de la historia y del patrimonio

locales totalmente diferente a lo que se ha hecho hasta ahora.

Así el proyecto que se quiere impulsar contempla reparar y consolidar las fincas que pasarán a ser de propiedad municipal, el acondicionamiento para permitir la visita guiada a los espacios obtenidos; el estudio arqueológico del entorno de la capilla de San Celdoni y, finalmente, la propuesta de intervención, divulgación y difusión del espacio.

El Ayuntamiento de Sant Celoni en caso de que se concediera la ayuda del FEDER debería asumir el 50% de los gastos previstos. Actualmente el presupuesto municipal ya contempló las partidas necesarias para la obtención de las fincas y su reparación y consolidación básicas. Una actuación, además, que incluye una subvención del PUOSC.

### LA FORÇA, TESTIGO DEL SANT CELONI MEDIEVAL

En 2009, finalizaron los trabajos de restauración de la torre de la Força que tuvieron un coste de 270 mil euros, pero el proyecto se puso en marcha bastante antes. Fue en el año 2006 cuando el Ayuntamiento adquirió tres solares para promover la rehabilitación de la torre, situada en la casa conocida como Cal Peó. En noviembre de 2007 empezaron las obras bajo la dirección de **Jordi Espar Gasset**, de Poma Arquitectura SL. En una primera fase se derribaron los elementos añadidos a la torre, como la casa que se aprovechaba como habitación en el primer piso y como parte de la cuadra en la parte inferior, y se hicieron las excavaciones arqueológicas de la zona. Posteriormente se rehizo la parte destruida de la torre, se consolidaron los restos de la muralla y se ha rehabilitado un cobertizo, a través del cual se sube a la escalera de hierro que permite ascender a lo alto de la torre. Finalmente se construyó una rampa para facilitar el acceso al espacio y al interior de la torre.

El primer documento que hace referencia a la muralla es de 1154, y habla de la «portam villam Sancti Celedonii». También hay referencias documentales de 1301. Después de muchas vicisitudes a lo largo del tiempo, el recinto amurallado de Sant Celoni se conserva parcialmente como pared medianera entre las casas de la calle Major y las de las calles de Les Valls y Sant Roc, y como fachada de algunas casas de la plaza del Bestiar. De las cinco torres que como mínimo tenía originalmente el conjunto sólo se conservan dos y el ángulo de una tercera. Entre las dos primeras destaca la torre denominada de Ca l'Aymar, que es perfectamente visible desde la plaza Josep Alfaras. La torre que hay en la calle de Les Valls es la que se restauró en 2009.